

## **Présentation de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas**

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas (БcТПП) est l'héritière directe de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas, fondée en 1905.

Dès ses premières années, la Chambre se distingue comme une institution active dans la vie économique de la région et du pays. Elle œuvre au développement du commerce, de l'industrie et, en particulier, de l'artisanat. L'une de ses missions essentielles consiste à formuler des avis lors de l'élaboration des lois et à défendre, auprès des ministères compétents, les modifications nécessaires des actes administratifs ainsi que les mesures d'ordre économique et financier.

À l'initiative de la Chambre de Bourgas, des demandes sont adressées au gouvernement pour l'extension du quai, de la ligne ferroviaire dans la zone portuaire, ainsi que pour la construction d'une gare et d'un bureau de douane. La Chambre intervient également dans le domaine de la formation professionnelle et contribue à l'ouverture d'écoles professionnelles dans de nombreuses villes de la région. C'est sur sa proposition et avec son soutien financier qu'ont été fondés le Lycée de Commerce de Bourgas et l'École Technique Mécanique, destinés à former les cadres techniques des entreprises industrielles locales.

La Chambre participe activement à des foires et expositions internationales et entretient des relations de correspondance avec de nombreuses chambres de commerce étrangères. Depuis 1923, la Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas est membre de la Chambre de Commerce Internationale à Paris.

Ses activités sont suspendues durant la période de nationalisation sous le régime socialiste et rétablies le 7 juin 1990, lors d'une assemblée constitutive réunissant les dirigeants et spécialistes de presque toutes les grandes entreprises de Bourgas, devenus les premiers membres de la nouvelle Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas.

La Chambre est une association financièrement autonome, à but non lucratif, opérant dans le cadre du système unifié des Chambres de Commerce et d'Industrie en Bulgarie.

Depuis sa restauration, la BcТПП se consacre à la défense des intérêts du tissu économique local et à la promotion des initiatives entrepreneuriales. Elle agit comme médiateur entre les autorités publiques et les entreprises locales. Elle entretient des relations avec des organisations similaires en Bulgarie et à l'étranger. La Chambre de Bourgas mène divers projets en partenariat avec de nombreuses chambres étrangères, sur la base d'accords de coopération. Parmi ses partenaires figurent les Chambres de Commerce d'Istanbul, Trabzon, Edirne, Çorlu, Keşan, Kırklareli, Kavala, Alexandroupolis, Constanța, Miskolc, Odessa, et bien d'autres.

La Chambre est la plus grande organisation patronale de la région et propose un large éventail de services aux entreprises.

Elle est habilitée à certifier les certificats d'origine non préférentiels (Formulaire « Union européenne ») délivrés par la Chambre Bulgare de Commerce et d'Industrie (БТПП), conformément au contrat conclu entre les deux organisations. La БТПП est l'une des deux organisations bulgares autorisées à émettre des certificats d'origine en vertu de la loi sur les douanes de la République de Bulgarie, et la seule organisation professionnelle du pays membre de la Chambre de Commerce Internationale à Paris.

La BcТПП propose notamment :

- l'enregistrement au Registre commercial de la БТПП ;

- la certification de documents commerciaux ;
- la fourniture d'informations sur les entreprises en Bulgarie et à l'international ;
- l'organisation de séminaires, conférences et formations sur des thèmes d'intérêt pour les entreprises ;
- l'organisation de voyages d'affaires en Bulgarie et à l'étranger selon les besoins des sociétés ;
- la mise en relation avec des entreprises et organisations commerciales étrangères ;
- la réalisation de formations et qualifications selon les besoins des entreprises membres ;
- la préparation d'évaluations d'experts pour les biens municipaux et les actifs d'entreprises ;
- la promotion de l'utilisation des normes GS1 pour améliorer l'efficacité de la production et du commerce en Bulgarie.

La Chambre élabore également des analyses sur la situation économique régionale et formule des recommandations concernant les perspectives de développement. Une attention particulière est accordée aux mesures favorisant l'emploi tout au long de l'année, notamment dans les secteurs de la construction et du tourisme.

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas dispose d'une expérience significative dans la mise en œuvre de projets financés par l'Union européenne, la Banque européenne, la Banque mondiale et directement par la Commission européenne.

Depuis 2013, elle est partenaire de la Commission européenne et structure d'accueil du centre d'information Europe Direct — l'un des 500 centres du réseau européen. Le centre constitue une source essentielle d'information sur les activités des institutions européennes et contribue à la mise en œuvre des politiques de la Commission au niveau régional.

Depuis 1996, la Chambre a mené en tant que chef de file sept projets financés par l'UE dans le cadre des Programmes de coopération transfrontalière et du Programme Opérationnel « Développement des ressources humaines ». Dans le cadre de ces projets, la BcTCP a établi de nombreux contacts avec des partenaires étrangers et soutenu ses membres impliqués dans leur mise en œuvre.

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas propose également un service de règlement des litiges commerciaux via son Tribunal arbitral. À la demande des entreprises, les affaires peuvent être examinées à Bourgas, et l'ensemble du dossier y est conservé.

Elle offre aussi la possibilité de publier des annonces, bannières publicitaires, interviews et présentations d'entreprises dans son espace d'information « Business – Sud », diffusé sur les médias électroniques les plus lus de Bourgas, sur son site web et dans d'autres publications.

Depuis 2011, la Chambre dispose d'un Centre de formation professionnelle agréé par la NAPOO, couvrant 18 professions et 22 spécialités. Le centre propose des formations professionnelles, des cours de langues étrangères et des formations en informatique. Il organise également des séminaires, conférences et sessions de formation répondant aux besoins des entreprises modernes et aux exigences croissantes de l'Union européenne.

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Bourgas s'efforce d'adapter en permanence ses activités aux besoins du monde économique actuel et d'apporter un soutien approprié, efficace et rapide à ses membres.

Conformément à la loi, l'adhésion à la Chambre est volontaire et fondée sur une cotisation annuelle. La majorité des membres de la BcTΠΠ sont des micro, petites et moyennes entreprises actives dans les secteurs du commerce, du transport, de la logistique et de la livraison. La Chambre compte également parmi ses membres plusieurs grandes entreprises industrielles des secteurs du bois, de l'agroalimentaire, de l'industrie légère, de l'électronique, etc. La Chambre de Bourgas est membre collectif de la Chambre de la Construction de Bourgas, de la Chambre du Tourisme de Bourgas et de diverses organisations sectorielles, et elle accompagne les entreprises du bâtiment et du tourisme qui en sont membres associés ou réguliers.

La Chambre entretient de longue date d'excellentes relations avec les autorités locales et nationales, les institutions publiques, les universités, les lycées professionnels, les établissements scolaires, les banques, les associations professionnelles et les organisations du secteur non gouvernemental.